

LE COURRIER DES VERNOIS 13



ÉDITO

Les crispations, les conflits, voire les scandales qui nous sont relatés au fil des jours n'embellissent guère notre quotidien et provoquent les conditions d'une crise morale et politique.

Pour ma part, je pense que chaque être humain a droit au respect et doit pouvoir vivre dignement. Il n'y a pas de citoyens au rabais. C'est ma conviction profonde depuis toujours et c'est ce que je m'efforce d'appliquer dans tous les actes de ma vie. Notre village est un petit coin de France, d'Europe et modestement, chez nous, nous voulons créer les conditions du « vivre ensemble » plutôt que susciter l'ignorance, la haine, l'intolérance.

La vie culturelle, outil d'épanouissement individuel, est un moyen de sévader, d'ouvrir les cœurs et les esprits. Pour cette rentrée, la commission associations-vie culturelle, met en place un programme que vous découvrirez prochainement.

Je vous invite à partager tout au long de l'année scolaire, ces différentes manifestations culturelles et artistiques.

Bien sincèrement

Votre maire :

Marie-Thérèse Gansoinat-Ravaine
Conseillère Régionale de Lorraine

VERNY, DEMANDEZ LE PROGRAMME

Manèges, brocante, jeux de quilles, exposition, ouvrent une série de rencontres festives et culturelles à Verny

La culture n'est plus un luxe dont on pourrait se passer mais un moteur de développement économique et social, un marqueur de dynamisme et de vitalité d'un territoire. Cette année, la municipalité a décidé d'expérimenter une programmation culturelle pour la saison 2010-2011. Le parti pris de cette dernière est de valoriser les associations culturelles, et les artistes de notre territoire. Lors de la fête du village, les manèges et la traditionnelle brocante attendent de nombreux visiteurs. Par ailleurs, la commune de Verny accueillera au Centre Faber, un ancien vernois, Christian Hoffmann, pour une conférence, exposition photo sur le Cambodge.



Madame la Maire inaugure le jeu de quilles. Voir article au dos.

programme culturel
octobre / décembre

• Vendredi 1^{er} octobre à 20h
CONFÉRENCE
Le Cambodge vu et raconté
par C. Hoffmann au Centre Faber
vendredi 1^{er} octobre à partir de 14h
samedi 2 et dimanche 3 octobre de 10h à 18h
EXPOSITION PHOTO de C. Hoffmann

• Vendredi 5 novembre à 20h
THÉÂTRE
Jarretelles, Javel et Tagliatelles
interprétée par TGVEST
mise en scène de Félix Lobo
au Centre Faber / entrée 5 €

• Samedi 4 décembre à 20h
CONCERT
Le Quartett de St Pétersbourg
et René Dauvin
église de Verny / entrée 15€
concert au profit du Téléthon

DES TRAVAUX EN CASCADE

Du nord au sud de notre village, les chantiers se multiplient.
La commune se développe et mise sur l'avenir pour le bien-être de tous !



Rénovation du groupe scolaire. Fin de la deuxième tranche de travaux

La rénovation partielle mais importante du groupe scolaire se termine avec la fin des travaux de la deuxième tranche.

Les sanitaires de l'école maternelle ont été totalement rénovés au cours de cet été. L'escalier de secours a été remplacé et une rampe handicapés construite.

Pour mémoire en deux ans ont été rénovés totalement les sanitaires primaire et maternelle. Au primaire la cour a été agrandie et ses clôtures changées, le chauffage passé du fuel au gaz avec changement de la chaudière, un préau construit ainsi qu'un abri à vélo. Les salles de classe ont été agrémentées de placards et les couloirs repeints. Le hall a été totalement rénové avec sol souple, mur acoustique, faux plafond et nouvel éclairage. Les enrobés des cours ont été refaits entièrement et des bancs de couleur sont venus apporter un peu de confort aux élèves du primaire, des jeux agrémentent la cour de la maternelle.



- 1 - Collège
- 2 - Dépendances du château
- 3 - Groupe scolaire
- 4 - Gendarmerie
- 5 - Supermarché
- 6 - Bagrasses

C'est la fête au village ! 1^{er}, 2 et 3 octobre

- Manèges
- Jeux de quilles
- Brocante et restauration
Le dimanche
- Exposition et conférence
Le Cambodge vu par C. Hoffmann

Responsable de la publication :
Marie-Thérèse GANSOINAT-RAVAINE
Articles et photos : les conseillers municipaux
Mairie de Verny - 6 rue de la Mairie - 57420 Verny
Tél : 03 87 52 70 40 - Fax 03 87 52 42 10
mairie.verny@wanadoo.fr - http://www.verny.fr

L'entrée nord de Verny connaît depuis quelques mois une certaine effervescence. Les premières maisons s'implantent actuellement au lotissement « les Bagrasses » pour lequel la réception des voiries et réseaux secs a eu lieu au cours de l'été. Juste en face à proximité de la caserne des pompiers, les travaux d'implantation de la nouvelle gendarmerie et de ses logements vont démarrer au dernier trimestre. Les travaux sont conduits par Moselis. Enfin sur le même secteur, la construction d'un petit supermarché de 670m² pour le compte du groupe Carrefour se concrétise. Au centre du village, rue du château, la mairie fait rénover une partie des dépendances du château afin de permettre le développement d'activités professionnelles. Trois locaux sont prévus pour répondre en partie à la demande

très forte sur Verny. Les premiers travaux ont débuté en septembre. Enfin en ce qui concerne l'aménagement de la sortie Sud, le conseil général consulte actuellement des entreprises pour choisir le projet de collège répondant le mieux à son cahier des charges. L'ouverture du collège est prévue pour la rentrée 2014. 2ha de terrain communal sont réservés pour permettre son implantation. Une réunion publique d'information aura lieu prochainement avec les actuels gérants du Shopi.

BRAVO LES ASSOCIATIONS

Le forum des associations qui s'est tenu dans l'après-midi ensoleillé du samedi 4 septembre a rencontré un franc succès, tant auprès des habitants de Verny qu'auprès de ceux des alentours.



Cette manifestation annuelle a permis au public, venu en grand nombre, de rencontrer l'ensemble des associations vernoises. Ainsi enfants et parents ont pu faire le choix des activités (gymnastique, judo, football, tennis, natation, yoga, secourisme, mise en valeur du patrimoine, ...), qu'ils vont pratiquer au cours de cette nouvelle saison.

Cette année encore, le paysage associatif vernois accueille une nouvelle association, Vélo Club Verny, qui développera la pratique du Vélo Tout Terrain en plein air, ainsi que trois nouvelles activités au sein de l'AFRV : ateliers floraux, activités ado, et PôlArts - atelier artistique qui a pour but d'investir les adolescents dans des projets par le biais premier de la photographie et de ses dérivés.

Pour la première fois, le forum vernois accueillait une association nancéenne, Cri et Rex, qui à travers son exposition - À la découverte de la langue des signes - a favorisé les échanges entre mal-entendants et entendants.

Cet après-midi animé et convivial s'est clos par un mini concert des professeurs de Verny Musiques Actuelles.



Une nouvelle association : Vélo Club Verny



Verny Musiques Actuelles

UN SIÈCLE ÇA SE FÊTE !

Le week-end des 11 et 12 septembre fut très animé. L'ADFM (association pour la découverte de la fortification messine) avait organisé une reconstitution vivante au fort pour fêter son 100^e anniversaire. L'association - qui depuis plus de 25 ans, en partenariat avec la municipalité, met en valeur le patrimoine militaire du sud messin - croit en l'intérêt touristique majeur de la Feste Wagner. La Commune partage cette analyse, elle a réalisé en 2009 avec la commune de Pournoy-la-Grasse, la CCV et l'aide du Sénateur Masseret... la ré-électrification du fort. Le soleil et l'organisation rigoureuse de Raymond DECKER, président de l'ADFM ont assuré la réussite de ce centenaire. Près de 1500 visiteurs ont pu se promener dans l'enceinte du fort et admirer les 120 figurants qui arboraient les divers uniformes militaires (allant du Second Empire à la Seconde Guerre Mondiale) et leurs coups de

canon rythmèrent le week-end.

La Municipalité félicite et remercie toute l'équipe de bénévoles de l'ADFM pour cette belle réussite.



L'équipe de France 3 «Des racines et des ailes» a réalisé un film. Ne manquez pas la diffusion de ce reportage prévu dans les semaines à venir.

NOS COMMERCES FONT PEAU NEUVE

Dans le cadre d'opérations collectives en faveur des commerces, le Conseil Régional de Lorraine apporte son aide à des collectivités, sous réserve qu'au moins 5 commerces soient concernés.

C'est ainsi que les commerçants du centre du village, soutenus par la Municipalité, se sont engagés dans cette opération.

Nos commerces jouent un rôle majeur dans le développement économique et l'emploi de nos territoires.

Ainsi rénovés, ils n'en sont que plus attractifs et contribuent également à l'embellissement du village.

A noter que les propriétaires de maisons individuelles peuvent également bénéficier de subventions (CCV et Conseil Régional) à condition que la construction soit antérieure à 1965.

Pour tous renseignements, s'adresser à la CCV (communauté de communes du Vernois) tél : 03 87 38 04 10



L'heure des travaux

Quinze bénévoles du Corps Mondial de Secours (C.M.S.) participaient au stage d'équipiers de catastrophe du 31 juillet au 08 août en Moselle et étaient hébergés à l'E.R.E.A. de Verny pour la deuxième année consécutive.

Dans le cadre de leur formation, ils ont réalisé des travaux dans les communes avoisinantes et en particulier descendu l'ancien mécanisme de l'horloge depuis le clocher de l'église de Verny en passant par l'étroit escalier.

L'horloge avait été remplacée en 2006 par un dispositif moderne incluant un système de mise à l'heure automatique et l'ancien mécanisme était resté sur place.

Cette manœuvre délicate qui s'est parfaitement déroulée a été une bonne mise en application des méthodes apprises auparavant par les stagiaires.

Nous remercions les bénévoles du C.M.S. ainsi que le Conseil de Fabrique qui en a fait don à la commune pour permettre la mise en valeur de ce patrimoine.

Les effectifs de l'école

• Maternelle

Petite et moyenne sections 25 élèves
(20 petits et 5 moyens)
Moyenne Section 27 élèves
Grande Section 29 élèves

• Élémentaire

CP 19 élèves
CP CE1 17 élèves (11 CP 6 CE1)
CE1 23 élèves
CE2 25 élèves
CE2 CM1 23 élèves (13 CE2 et 10 CM1)
CM1 24 élèves
CM2 23 élèves

Jeu de quilles : Verny renoue avec la tradition

Depuis quelques mois, à proximité du Centre Faber, Paul Ledure, Président du Football Club Vétérans Vernois, en accord avec la municipalité, s'affairait à aménager les lieux pour installer un jeu de quilles afin de renouer avec l'une des traditions des villages lorrains, les concours de quilles. Paul infatigable bénévole a stabilisé le sol avec du calcaire puis a rénové la piste avec des matériaux récupérés ici et là. La commune a acheté des quilles en bois.

Inauguré début septembre par Madame la Maire, qui lança la première boule, le jeu de quilles est ouvert à toutes les associations et les vernois qui souhaiteraient l'utiliser.

Ce nouvel équipement a accueilli depuis le 10 septembre un concours organisé par le FCVV sur trois week-ends. La municipalité félicite et remercie sincèrement Paul Ledure pour son travail et son engagement au service du monde associatif vernois.

Pour tous renseignements, contactez Paul Ledure au 06 81 11 66 55.

ÉTAT CIVIL

Naissances :

Maëlle LEMAITRE-VILASI, née le 14 juillet
Samy JRAD-HECTOR, né le 9 août
Sarah ZOUAOUI-NOURANI, née le 23 août
Léo CHIGNIER-BOYE, né le 10 septembre

Mariages :

Christophe ROSSIGNOL et Céline ROCK, le 21 août
Christophe BLANCHARD et Catherine HENRY, le 28 août

Nos peines :

Mme Annick ROZIAU, le 30 juillet
Mme Marie-Louise KRAFFT, le 31 août
M Henri BRAUN, le 4 septembre

ON EN CAUSE

Entretien trottoirs

Quoi de plus normal en hiver que de dégager son trottoir pour éviter les risques de chute ? Alors pourquoi ne pas faire en sorte, en toutes saisons, que chacun puisse profiter de cet espace réservé aux piétons et poussettes ? Faisons la chasse aux véhicules, poubelles (en dehors des jours prévus), crottes de chien, papiers et autres mauvaises herbes. Et oui, chaque vernois est responsable de la propreté et de l'entretien de son trottoir, qu'on se le dise !

Les avaloirs

Très utiles voire indispensables, ils doivent permettre à l'eau de s'écouler normalement. Si les services de la mairie sont chargés de les entretenir régulièrement, il est rappelé qu'ils ne doivent pas servir de déversoir après vidange ou différents travaux. (résidus de ciment, de plâtre, d'huile de vidange entre autres)

Permanences PAIO

La Permanence d'Accueil d'Information et d'Orientation (PAIO) de Metz-Campagne est au service des jeunes de 16 à 25 ans, en recherche d'emploi, de formation ou d'orientation.

Des permanences sont assurées à la Mairie de Verny et sur rendez-vous, de 14h à 16h (13 octobre - 10 novembre - 8 décembre). Pour prendre rendez-vous, téléphoner au 03 87 20 02 20.

L'armée informe et recrute

Tous les 4^{ème} mercredi du mois - de 14 à 16h : permanence en mairie d'un représentant de l'Armée. Cette permanence s'adresse à tous les jeunes en recherche d'emploi ou d'orientation.

Battues de chasse

Battues concernant l'adjudication de chasse «Les Hauts de Sorbey», parcelles situées à proximité du Fort de l'Aisne
02/10/2010 . 16/10/2010 . 30/10/2010
14/11/2010 . 27/11/2010 . 10/12/2010
26/12/2010 . 02/01/2011 . 15/01/2011
29/01/2011 . 19/02/2011

Concours cantonal des maisons fleuries

La remise des prix se fera cette année à Verny au Centre Faber, samedi 30 octobre à 10h30. Les quatre lauréats vernois seront connus prochainement et récompensés à cette occasion.

TNT

La Lorraine passe au tout numérique. Si vous avez des questions ou des doutes sur votre installation, renseignez vous sur le site officiel www.tousaunumerique.fr ou en appelant le 0970 818 818 (prix d'une communication locale, du lundi au samedi de 8 h à 21 h).

Dechetterie

Un nouveau service rendu à la population : l'apport des pneumatiques usagés des véhicules légers est à présent autorisé.